

# Vanguardia



Mipyme,  
¿con m  
de magia?

Pág. 5

## Fortalecer el Plan Turquino, tarea esencial en el 2025

Cómo incentivar el autoabastecimiento en los municipios pertenecientes al Plan Turquino, mejorar las condiciones de vida de sus habitantes, impulsar los módulos agropecuarios, y aplicar la ciencia con efectividad en distintas áreas de la economía y la producción, como el café, fueron varios de los temas tratados esta semana en la asamblea de balance de la Comisión Provincial del Plan Turquino (PT) en Villa Clara.

Presidido por el vice primer ministro Jorge Luis Tapia Fonseca, Osney Miguel Colina Rodríguez, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en el territorio, y Milaxys Yanet Sánchez Armas, gobernadora de la provincia, en el encuentro se repasaron y analizaron asuntos medulares de esas zonas en cuanto a los resultados del trabajo realizado durante el 2024 y lo planificado para el año en curso.

Tapia Fonseca manifestó que deben revisarse todas las tareas referentes al autoabastecimiento de los municipios vinculados al Plan Turquino como parte de la defensa del país en la Guerra de todo el pueblo, dadas, fundamentalmente, las actuales condiciones. Señaló que varios programas, como la producción de cerdo, ovino caprino, avícola, entre otros, merecen especial atención por su importancia estratégica en la alimentación.

El vice primer ministro sugirió llevar esa tarea a nivel de consejo popular o zonas de defensa, y que «todo el que tenga posibili-

dades de trabajar la tierra que la trabaje»; igualmente, llamó a reforzar el concepto de autoabastecimiento municipal, incentivar los módulos agropecuarios en las localidades que integran el PT y revisar en cuántas de estas se concretan esos objetivos.

«¿Por qué tenemos buenos productores en distintas ramas y no se generaliza sus conocimientos y logros?», dijo, y señaló que en Villa Clara existen varios centros científicos, por lo que resulta de gran necesidad aplicar los resultados, como ocurre con el proyecto del café.

El también miembro del Comité Central y diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular sugirió trabajar por indicadores para tener un conocimiento más certero del cumplimiento de las tareas, e hizo hincapié en la recuperación de los centros de elaboración y en la pertinencia de analizar cuánto producen per cápita. Asimismo, enfatizó en la cría de mulos, un medio de locomoción esencial dentro de la geografía montañosa.

También llamó la atención sobre el transporte público, así como las ambulancias y carros fúnebres, para lo cual instó a buscar alternativas que permitan enfrentar la adversa situación y revisar la cifra de vehículos en funcionamiento, en aras de darles el mejor uso posible.

Tapia Fonseca recaló en no dejar perder las frutas en las montañas y que no haya ningún productor que se queje por un mal trabajo por parte de las entidades encargadas



La producción cafetalera en el Plan Turquino de Villa Clara constituye uno de los principales rubros exportables del territorio.

de recoger las cosechas. Alertó que pronto iniciará la campaña del mango, y luego la del aguacate, productos que pueden exportarse y aportar finanzas al país.

La región del Plan Turquino en Villa Clara cuenta con una población residente de

cerca de 18 000 habitantes; de ellos, 8000 corresponden al macizo montañoso de Guamuhaya, en Manicaragua, y más de 9000 a la región de Bamburanao, que abarca zonas de los municipios de Caibarién y Remedios.

Texto y foto: Francisnet Díaz Rondón

## Una agenda comunicacional común para el Sur global

En un mundo cada día más interconectado, en el que la realidad se construye, de forma paralela, en los espacios físicos y virtuales, la lucha por la hegemonía pasa, esencialmente, por la disputa de los sentidos y la conquista de las emociones individuales y colectiva de los pueblos.

En medio de este contexto, cobra vital importancia un evento como el Coloquio Patria, el cual reunió en La Habana, entre el 17 y el 19 de marzo, a más de 500 participantes de 40 países, quienes apostaron por materializar acciones concretas, en aras de crear una narrativa común que permita visibilizar esa realidad otra: la de los pueblos invisibilizados por el andamiaje hegemónico a escala planetaria.

Una motivación especial del encuentro resultó el festejo del 20 aniversario del canal multistatal TeleSUR. En el momento de su fundación, los líderes políticos Fidel Castro Ruz y Hugo Chávez Frías ya habían comprendido que la batalla comunicacional constituye una piedra angular en la lucha por la soberanía de las naciones.

Dos décadas después, el escenario se torna mucho más complejo, sobre todo tras la irrupción de las redes sociales, regidas por algoritmos que representan a un poder y borran la fina línea entre dominados y dominantes.



¿Cómo hacer una comunicación efectiva en estas circunstancias? Ese fue, justamente, el hilo conductor de la charla inaugural, a cargo de Patricia Villegas, presidenta del multimedia TeleSUR, quien apuntó que se necesita asumir la comunicación desde la ciencia, con equipos multidisciplinarios, que permitan lograr el éxito en medio de la

macional a escala mundial; un anhelo sin materializar desde el Informe MacBride, de 1980, y que constituye, a la luz de los tiempos actuales, una urgencia impostergable.

Leslie Díaz Monserrat  
Ilustración: Martirena

fragmentación del consumo que imponen las redes sociales, las cuales constituyen un reto para los medios tradicionales.

También se refirió a la necesidad de apostar por la comunicación cara a cara, comunitaria y popular. Instó a contar esas historias cotidianas, las de nuestras culturas y naciones.

Durante la clausura de un encuentro que agrupó a prestigiosos expertos para debatir sobre algoritmos, inteligencias artificiales, discursos de odio y polarización, entre otros temas de medular importancia, Patricia Villegas entregó la ciudadanía teleSUR al General de Ejército Raúl Castro Ruz y a los presidentes Miguel Díaz-Canel Bermúdez y Nicolás Maduro.

En la declaración final del IV Coloquio Internacional, la Dra. C. Rosa Miriam Elizalde dio lectura a un texto, en el que se apuesta por construir una red desde el Sur, con una agenda comunicativa común, de izquierda y contrahegemónica, que una a los ciudadanos y apueste por otro orden infor-